

An alle Vorstandsmitglieder QVR
 Gemeinde- und KantonsrätInnen
 Kreise 7 und 8
 sowie weitere interessierte Kreise

Protokoll

Quartierverein Zürich Riesbach

4. Vorstandssitzung

Dienstag, den 02. April 2019, im Gemeinschaftszentrum Riesbach

Leitung: Urs Frey

Vorstandsmitglieder

Urs Frey	Präsidium, Wohnen
Marina Albasini	Natur, Umwelt und Verkehr
Gina Attinger	Labyrinth, Website
Nelo Auer	Quartierentwicklung und Verkehr
Franz Bartl	Quartierhof Wynegg, Quartierfest
Claude Bernaschina	Mitgliederwesen, Kasse, Newsletter
Jessamyn Graves	Kinder und Schule
Daniel Schifferle	Neue Projekte
Dorothee Schmid	Kontakt
Judith Stielper	Neue Projekte
Cathy O'Hare	Protokoll

Gäste

Daniel Arsenault	AG Velo 8
Martin Schmid	AG Velo 8
Isabelle Sterchi Pelizzari	Elternverein Riesbach

Entschuldigt

Steven Baumann	Social Media, Neue Projekte
----------------	-----------------------------

1	Begrüssung und Protokollabnahme Urs Frey begrüsst Daniel Arsenault, Martin Schmid und Isabelle Sterchi Pelizzari der AG Velo und die anwesenden Vorstandsmitglieder. Das Protokoll der letzten VoSi im März 2019 wird erwähnt und verdankt.	U. Frey
2	Traktanden	
2.1	Frühlingsversammlung Quartierkonferenz Die Frühlingsversammlung findet am Donnerstag den 4. April 2019 statt. Zentrales Thema ist das städtische Projekt "Mitwirkungsverfahren zur Schnittstelle Stadt - Quartiere". Urs Frey und Jesse Graves werden den QV Riesbach dort vertreten. Jesse Graves präzisiert, dass die erste Phase der Überprüfung der Schnittstellen abgeschlossen ist. An der Quartierkonferenz werden in Kleingruppen nun fünf der in der ersten Grossgruppenkonferenz aufgebrachten Themen diskutiert. Jesse Graves bittet die Vorstandsmitglieder sich Gedanken zu machen zu zukünftigen Diskussionsthemen.	J. Graves, U. Frey

<p>2.2</p>	<p>Schnittstelle zwischen Stadt und Quartieren Jesse Graves informiert, dass Ende Februar eine Grossgruppenkonferenz stattgefunden hatte mit über 100 Vertreterinnen und Vertreter verschiedener Quartierorganisationen und der Stadtverwaltung. Anschliessend wurde vom 1. bis zum 28. 2019 Februar eine E-Partizipation durchgeführt. Im Rahmen dieser E-Partizipation war die breite Bevölkerung eingeladen worden über eine Webseite die Ergebnisse der Grossgruppenkonferenz online zu kommentieren. Laufend aktuelle Informationen zum Projekt hier: https://www.stadt-zuerich.ch/prd/de/index/stadtentwicklung/schnittstellesq.html</p>	<p>J. Graves</p>
<p>2.3</p>	<p>Finish Vorbereitung MV Urs Frey erinnert die Vorstandsmitglieder an ihre Aufgaben vor und während der MV. Die Einladungen wurden verschickt, der Antrag des QVR ebenso. Der Einsatzplan zur MV wird noch einmal kontrolliert und zeitlich angepasst. Leider werden Judith Stielper und Daniel Schifferle den Vorstand verlassen. Der Vorstand bedauert den Wegzug von Judith und Daniel sehr. Anschliessend interpretiert Claude Bernaschina die Jahresrechnung. Die Zahlen sind einleuchtend. Es gibt keine Diskussionen. Claude betont, dass der Beitrag der Stadt vom QVR geschätzt wird. Auch das Budget wird vorgestellt und diskutiert. Der Vorstand dankt Claude für seine Arbeit. F. Bartl hat einen Entwurf für einen Flyer mit einem Sammelprogramm für die kommenden Veranstaltungen des QVR entworfen. Zusätzlich wird er auch Kärtchen für die einzelnen Veranstaltungen entwerfen. Der Vorstand erteilt Franz Bartl den Auftrag, den definitiven Flyer an der MV zu verteilen.</p>	<p>U. Frey, M. Albasini, C. Bernaschina, F. Bartl, N. Auer, G. Attinger, S. Baumann</p>
<p>2.4</p>	<p>Nachbarschaftshilfe Kreis 8 Nelo Auer informiert den Vorstand über den Entwicklungsstand des Projekts Nachbarschaftshilfe Kreis 8. Es muss ein Verein für die Nachbarschaftshilfe gegründet werden. Konkret werden Leute gesucht für eine Vereinsgründung (Präsident, Finanzen, Aktuar, Betriebsleitung).</p>	<p>N. Auer</p>
<p>2.5</p>	<p>Bericht aus Arge Verkehr-Sitzung vom 18. März 2019 Urs Frey, Marina Albasini und Martin Schmid diskutierten an der Arge Verkehrs-Sitzung. Detailliert wird die Situation an der Kreuzung Zollikerstrasse, Höschgasse geschildert, wo die Einführung eines Rondells geplant ist. Die vom QV eingebrachte Frage, ob die Bellerivestrasse auch zu den neun ausgewählten Strecken für ein T30-Monitoring gehört, wurde verneint. Ausgewählt wurden nur Strecken, für die T30 bereits rechtskräftig verfügt worden ist. Das Ziel ist, sich ein Bild von den Lärmemissionen Vorher/Nachher zu machen. Urs Frey hat das weiterhin bestehende Interesse des QVR an einer Prüfung von T30 an der Bellerivestrasse bekräftigt. Auch soll nach der Ablehnung verschiedener Einsprachen gegen die T30-Strecken im Kreis 8 ein aktualisierter Übersichtsplan erstellt werden, der die künftige Situation darlegt und allfällig bestehende Lücken aufzeigt. Das Protokoll der Sitzung wird an den Vorstand verteilt und auf der Website aufgeschaltet. Martin Schmid wird das Protokoll den Mitgliedern der AG Velo 8 weiterleiten.</p>	<p>U. Frey, M. Albasini, M. Schmid</p>
<p>2.6</p>	<p>Weiterführung Velogruppe Urs Frey fragt die geladenen Gäste der AG Velo 8, was an der MV zum Stand ihrer Arbeit veröffentlicht werden kann und wie weit sie das von der MV erhaltene Mandat erfüllen konnten. Daniel Arsenault betont die gute Zusammenarbeit in der Gruppe. Ein abschliessendes Resultat könne zwar an der MV nicht präsentiert</p>	<p>U. Frey, J. Stielper</p>

	<p>werden, dafür ein kurzer und interessanter Zwischenbericht. Möglicherweise liesse sich zu einem späteren Zeitpunkt eine Veranstaltung organisieren zum Thema Verkehr im Kreis 8. Der QVR unterstützt die Initiative und das Know-How der Gruppe und bietet bei Bedarf Hand. Es steht die Frage im Raum wie es mit dieser Arbeitsgruppe weitergehen soll. Entwickelt sich die Velogruppe zur Verkehrsgruppe? Isabelle Sterchi informiert, dass im Elternrat Riesbach eine sehr aktive Verkehrsgruppe existiert. Der Vorstand begrüsst das Engagement des Elternrats und sieht eine Möglichkeit der Zusammenarbeit mit der Velogruppe. Martin Schmid nimmt den Input zur Kenntnis und wird das Thema mit der AG Velo diskutieren. Judith Stielper hat mit grossem Einsatz beim Aufbau der AG Velo mitgearbeitet und ihr Einsatz wird verdankt. Urs Frey sieht in Zukunft eine Möglichkeit der Zusammenarbeit zwischen dem Elternrat, der Velogruppe und dem QVR. Jesse Graves würde eine engere Zusammenarbeit zwischen den Elternräten Riesbach und Kartaus und der AG Velo 8 begrüssen. Daniel Arsenaault resümiert, dass die begonnenen Arbeiten der AG Velo 8 zuerst abgeschlossen werden sollten, bevor ein grösseres Verkehrskonzept mit allen Gruppen erarbeitet werden kann. Noch ist offen, wie und wann möglicherweise mit dem erweiterten Konzept einer Verkehrsgruppe begonnen werden kann.</p>	
2.7	<p>125 Jahre QVR Dorothee Schmid und Gina Attinger berichten von ihren Jubiläums-Vorarbeiten und sind voll engagiert.</p>	D. Schmid, G. Attinger
2.8	<p>1. August Urs Frey informiert, dass demnächst eine Koordinations-Sitzung zum 1. August mit Hirslanden und Hottingen geplant ist. Finanziell könnten Veränderungen auf uns zukommen. Der Ball liegt momentan bei Susi Lüssi vom QV Hirslanden.</p>	U. Frey
2.9	<p>Anfrage Reisetheater Seitens des Präsidenten gibt es hierzu keine Informationen.</p>	
3	<p>Ressortmitteilungen</p>	
3.1	<p>Labyrinth Gina Attinger berichtet von der Verteilung der neuen Beete. Zwei neue Frauen beteiligen sich an der Gruppe, dies ist erfreulich.</p>	G. Attinger
3.2	<p>Aktion im GZ Steven Baumann organisierte die erste Samstags-Aktion des QVR im GZ Riesbach. Urs Frey und Claude Bernaschina waren am Samstag, den 30. März 2019 auch vor Ort. Die drei Vorstandsmitglieder führten Gespräche mit GZ-Besuchern- und Besucherinnen und dabei wurde sogar eine Paarmitgliedschaft akquiriert. Wir sollten als QVR dranbleiben und wie Steven schreibt, unseren Auftritt noch leicht optimieren. Die Form dieses neuen Projekts wird im Beisein von Steven präzisiert.</p>	S. Baumann
4	<p>Varia</p>	
4.1	<p>Bus 31, Haltestelle Hegibachplatz Marina Albasini beschreibt die Markierungen für die Fussgänger am Hegibachplatz, wo auf den Bus Nr. 31 umgestiegen wird. Marina Albasini wird sich bei der Polizei informieren und die Details dem Vorstand zurückmelden.</p>	M. Albasini
4.2	<p>ZKB-Seilbahn, Bohrplattform Urs Frey informiert, was in der Antwort des Bundesamts für Verkehr stand. Die Bohrplattform steht legal dort.</p>	U. Frey
4.3	<p>Stiftungsrat Sukkulentsammlung</p>	U. Frey

	<p>Urs Frey berichtet, dass er von Herrn Ledermann, in seiner Funktion als Stiftungsrats-Präsident der Sukkulentensammlung über die Gründung einer IG Seepärke telefonisch vororientiert worden ist. Ein eingehenderes persönliches Gespräch dazu ist vereinbart worden. Urs Frey wird den Vorstand des QVR entsprechend informieren.</p>	
4.4	<p>Vorstandssitzung am 07. Mai 2019 Urs Frey ist an der Vorstandssitzung vom 07. Mai 2019 möglicherweise abwesend. Die Sitzung wird dennoch stattfinden. G. Attinger wird durch die Sitzung leiten. Vielen Dank.</p>	G. Attinger
5	<p>Sitzungsende 22:00 Uhr.</p> <p>Die nächste Sitzung findet am Dienstag, den 07. Mai 2019 statt. Die MV findet am Montag, den 15. April 2019 statt.</p> <p>Themenspeicher:</p> <ul style="list-style-type: none"> - Nachbarschaftshilfe Kreis 8 - 125 Jahre QVR - Schnittstelle zwischen Stadt und Quartieren I - 1. August <p>Für das Protokoll: Cathy O'Hare</p>	